
Beschluss: 
 
Ratsherr Joost bringt die Anfrage ein. 
 
Die Große Anfrage wird von Herrn Stadtrat Dörflinger beantwortet. 
 
In der anschließenden Aussprache bestätigt Herr Stadtrat Dörflinger auf Nachfrage von 
Ratsherrn Joost, dass die finanzielle Gesamtsituation der Stadt Neumünster nicht mehr ganz 
so positiv wie in den letzten Jahren sei. Die Liquidität sei bereits belastet. Ratsherr Joost 
stellt fest, zukünftig müsse die Ratsversammlung daher noch genauer hinschauen, welchen 
Anträgen, z. B. Anträgen zu Personalbedarfen, sie zustimmt. 
 
Ratsherr Griese zeigt sich erschrocken über die Aussage der SWN, das Schwimmbad würde 
im Falle, dass der steuerliche Querverbund kippen würde, nicht mehr zu betreiben sein. 
 
Herr Stadtrat Dörflinger erläutert, grundsätzlich gelte es, die finanzielle Leistungsfähigkeit 
der Stadt Neumünster zu stärken und finanzielle Risiken zu minimieren. Die Diskussion zu 
Einzelmaßnahmen sei jedoch verfrüht. Das Thema des steuerlichen Querverbundes sei ein 
insgesamt bundespolitisches Thema, die Entscheidung des EuGH und die daraus folgenden 
Entscheidungsvorschläge des Bundes sowie die Reaktionen der kommunalen Spitzenverbän-
de bleiben abzuwarten. 
 


